



Fétigny-Ménières

PAR ROGER MBURENTE

PHOTOS: ROGER MBURENTE, ANAYAOU, SERANIME

L'expérience de M. André Renevey



André Renevey

Alors que nous vivons le mois de la mission, nous faisons connaissance de l'œuvre de M. André Renevey au Togo.

André, le charpentier de Fétigny, est tombé dans la marmite « togolaise » depuis 1987. Mais, c'est le fils qui a été le maître du père. En effet, quand Hotelplan a proposé le Togo comme destination touristique, le fils d'André est parti à Lomé, tout seul, en vacances! Il s'est intéressé aux Togolais et à leur vie. Il a rencontré un enseignant qui voulait avoir un correspondant en Suisse. Tout naturellement, il lui a donné l'adresse de son papa André.

M. Late, l'enseignant, écrira à André pour décrire son travail et lui présenter sa famille. Emu par la lettre et son contenu, André décide d'aller avec son fils, un an plus tard, à la rencontre de cet enseignant, mais dans un cadre plutôt touristique puisqu'il séjournait au Tropicana à Lomé! Il y retournera seul l'année suivante, à l'hôtel. La troisième année, il reste seulement une semaine à l'hôtel et passe le reste du temps à visiter le pays et à faire connaissance avec les gens. Il est allé à la rencontre d'un peuple et de ses réalités.

Et la solidarité s'organise à Fétigny et, plus largement, dans la Broye, pour soutenir les projets qu'André entreprenait au Togo. A Lully par exemple, à une fête du

fromage, il fut décidé de majorer le prix de chaque fondue et de chaque raclette d'un franc, en faveur des initiatives d'André.

En parcourant le Togo, André fait connaissance d'Edith Oberson, de Siviriez, membre du foyer de charité « Mère du Rédempteur » d'Aledjo, dans le diocèse de Sokodé. Edith a vécu dans ce foyer pendant 49 ans, jusqu'à sa mort. André partagera les dons avec ce foyer qui, en plus de l'organisation des retraites spirituelles, gère un hôpital pour personnes démunies (accueil de 250 personnes par jour) et dirige une école de formation pour soignantes.

Jusqu'en 2018, André résidait dans la ville de Kara, à 420 km au nord de Lomé, durant les deux mois qu'il passait au Togo chaque année, pendant l'hiver suisse.

Dans cette région, André s'est investi dans les domaines de la santé et de la formation: il a permis à plusieurs personnes de se faire soigner de la cataracte; il a tout fait pour que les personnes avec un handicap qui lui étaient présentées aient des chaises roulantes et des prothèses. Il s'est occupé de brûlés et des gens atteints de lèpre.

Il a rendu visite aux personnes âgées. Il a payé des frais de scolarité pour les enfants orphelins ou dont les mamans sont seules. Il a



Une personne soignée de la cataracte à Kara.